

Den Anmeldebogen für diese Fahrt finden Sie auf der Rückseite dieses *FRANKENLAND*-Heftes. Gäste sind herzlich willkommen!

Änderungen vorbehalten; Veranstaltung leider nicht durchgängig behindertengerecht.

Weitere detaillierte Infos zur Fahrt finden Sie auf unserer Homepage unter: www.frankenbund.de in der Rubrik: Aktuelles – Mitteilungen – Programm.

Orgelwanderung – eine neue Veranstaltungsreihe des FRANKENBUNDES

Erstmals veranstaltete der FRANKENBUND am 16. September 2017 eine Orgelwanderung. Sie führte von Scheßlitz über die Giechburg zum Gügel. Auf dem Weg dorthin gab Herr Arno Leicht, Professor an der Musikhochschule in Nürnberg, eine Einführung in die Geschichte der Orgel. Auf dem Gügel stellte er in der Wallfahrtskirche St. Pankratius die frisch renovierte Orgel aus dem 18. Jahrhundert vor. Danach zog er in einer Improvisation alle Register und zeigte die Bandbreite dieses wohlklingenden Instrumentes. Zum Abschluss erklang in der Kirche ein fränkisches Marienlied und selbstverständlich das Frankenlied.

Damit nicht genug, auch die Geschichte der besuchten Orte kam nicht zu kurz: Zu Beginn der Wanderung hatte uns der frühere Bürgermeister Herr Franz Zenk in den Rathaussaal von Scheßlitz eingeladen, um uns kurzweilig Einblicke in die Stadtgeschichte zu geben. Auf dem Gügel wurden wir vom Messner Herrn Anton Heinert in Empfang genommen, der uns die Kirche, ihre Ausstattung und Geschichte nahebrachte. Ferner führte er uns zu dem ver-



Photos: Dr. Axel von Erffa, Holger Dremel, wikipedia.

steckt liegenden Judenfriedhof in der Nähe von Zeckendorf, den wir uns wegen der Sabbatruhe nur von außen anschauten.

Ermöglicht hat diese Orgelwanderung die Familie Dremel. Herr Holger Dremel, der 2. Bürgermeister der Stadt Scheßlitz, hat dem FRANKENBUND die notwendigen Kontakte hergestellt und zusammen mit seinem Vater, Herrn Karl Dremel, den Wanderweg ausgesucht und uns begleitet. Allen Beteiligten ein herzliches Dankeschön!

Da die Wanderung bei den Teilnehmern sehr gut angekommen ist, soll dieses Veranstaltungsformat auch in diesem Jahr angeboten werden. Geplant ist am **23. Juni 2018 eine Orgelwanderung von der Urpharer Jakobskirche zur Klosterkirche in Bronnbach**. Dankenswerterweise hat Herr Leicht wieder seine Teilnahme zugesagt! Weitere Informationen finden Sie demnächst auf unserer Homepage.

Neuer Termin: 22. September 2018 für den 7. Fränkischen Thementag rund um Fränkische Dialekte

Der Fränkische Thementag ist auf **Samstag, 22. September 2018**, verlegt worden. In Zusammenarbeit mit dem „Verein zur Bewahrung des unterfränkischen Dialektes e. V.“ wird der Thementag wieder mit einem vielfältigen Programm aufwarten. Frau Dr. Monika Fritz-Scheuplein vom „Unterfränkischen Dialektinstitut“, die die Tagung des FRANKENBUNDES wissenschaftlich begleitet, hat namhafte Referenten gewinnen können, die u.a. über das Internetangebot zum Thema Dialekt, über Regionalität und Sprache und das Fränkische Wörterbuch informieren – und damit gesamtfränkische Themen zum Dialekt behandeln. Selbstverständlich kommt auch der gesprochene Dialekt nicht zu kurz; denn zu den Vorträgen gibt es wieder ein buntes Rahmenprogramm, aus dem sich die Teilnehmer ihr Programm selbst zusammenstellen können.

Nähere Informationen finden Sie demnächst auf unserer Homepage unter: www.frankenbund.de in der Rubrik: Aktuelles und im nächsten *FRANKENLAND*-Heft.